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# 世乒赛期间韩国队主教练安宰亨"左#与老朋友刘国梁"中$和王励勤在一起 本报记者 周国强 摄

每个成功男人的背后，都
有一个女人在默默付出。这句
话，放在安宰亨、焦志敏夫妇
身上，正合适；反之亦然。

在苏州世乒赛见到妆容
精致的焦志敏时，她正专注于
观看丈夫安宰亨执教的韩国队
比赛。去苏州之前，她刚陪儿子
安秉勋参加完沃尔沃中国公开
赛（高尔夫欧巡赛）。焦志敏说，
“过去8年，安宰亨为了家庭，
牺牲了心爱的乒乓球事业，现
在，轮到我全力支持他了。”
小小银球一线牵，曾经的

中韩乒乓球金童玉女，已步
入知天命的年龄，但对于乒
乓的痴情依旧，因乒乓而结
缘的爱情绵长。

岁月不留痕迹
苏州世乒赛混双决赛，上海选手许昕搭

档韩国姑娘梁夏银，这对跨国组合颇为引人
关注，这也是韩国队唯一一个有望夺金的项
目。距离比赛还有一小时，焦志敏已经出现在
看台上了，同许昕的恩师曹燕华坐在一起。
“在苏州，我跟着安宰亨走，他的每一场比赛
我必须到场观看。”焦志敏说。

岁月并没有在 !"岁的焦志敏脸上留下
过多痕迹，她着装优雅，举止干练，身材也依
旧苗条。她的儿子安秉勋已经 "#岁了，高尔
夫世界排名已经达到 $%&位，他是史上最年
轻的美国业余锦标赛冠军得主 '"()*年，$+
岁,。“我们家很有意思，官方语言是中文，先
生和儿子和我交流都用中文，而他们两人之
间用韩语。”说起家庭，焦志敏一脸幸福，“我
儿子野心可大了，要是明年里约奥运会他能
获得韩国两张入场券中的一张，我们一家三
口就能在里约团聚了。”

许昕和梁夏银最终捧起混双冠军奖杯，
这也是本届世乒赛唯一一枚由外国选手染指
的金牌，焦志敏感叹：“我很羡慕现在的运动
员，能获得那么多荣誉。当然，我更庆幸我当
初选择了乒乓球，才成就了现在这个美满幸
福的家庭。”

焦志敏之所以羡慕现在的运动员，是因
为在她职业生涯鼎盛时期曾经历过让球事件-

没能获得奥运冠军。焦志敏庆幸选择乒乓球，

是因为小银球使她吸引到了韩国一哥安宰亨
的关注。

收获美满姻缘
汉城奥运会之后，她选择了挂拍离去，也

不想再涉足乒乓球这个领域了。失之桑榆，收
之东隅。焦志敏失去了奥运金牌，却收获了美
满的家庭。“我现在有很好的家庭，有一个优
秀的儿子。这可能比我拿奥运冠军还让我觉
得幸福。”焦志敏说。

$*.&年，在巴基斯坦举行的亚洲锦标赛
上，焦志敏获得了女单冠军。同样参加这次比
赛的几个韩国小伙子，不约而同迷上了漂亮
的焦志敏。

$*.!年，一心追求焦志敏的安宰亨，托人
给焦志敏捎去了第一份礼物。出于礼貌，她给
“送礼物的人”回了信。从此，安宰亨与焦志敏
之间开始了书信往来。

为了焦志敏，安宰亨还勤奋地学起了中
文。有意思的是，当时同样追求焦志敏的韩国
队刘南奎等，也在不断给焦志敏写信、送礼
物。安宰亨竟然蒙在鼓里，有时还让刘南奎帮
他带礼物给焦志敏。不过，最终的胜利者还是
安宰亨。

退役后，焦志敏选择去瑞典留学。此时，
安宰亨却承受着巨大的压力。整个韩国的媒
体都在关注他什么时候能把焦志敏娶过来。
他不辱使命，只用了三天就完成了韩国民众
的“重托”。

他们在瑞典登记结婚，回国后，韩国政府
出面帮助举办婚礼，他们后来在奥林匹克公
园举行的婚礼，在韩国堪称“世纪婚礼”。当天
的新闻中，他们结婚的新闻排在第一位，总统
出访只能排在第二位。

成商界女强人
婚后，焦志敏开始扮演起贤妻良母的角

色。“当运动员时过的是集体生活，我完全不
会做饭。婚后，我开始里外一肩挑，当然，学做
的全是他喜爱的韩国菜。”焦志敏还告诉记
者，自己的韩文也是婚后才学的。

从 $**%年起，焦志敏开始涉足商界，她
曾经营过商店、餐厅、服装店等，并经常往来
于韩国和中国之间。焦志敏说，虽然她已经取
得韩国国籍，退出乒坛也已 ")多年，但中国
仍有很多人认识她、喜欢她，这对于她的事业
很有帮助。

"))"年，焦志敏在北京创办 /0通讯企
业，曾经在乒坛叱咤风云的她，如今已经是一
位成功的商界女强人。

支持丈夫出山
今年三月，安宰亨正式出任韩国乒乓队

主教练，“乒乓球是我最爱的事业，能够成为
国家队教练是至高的荣誉，焦志敏很清楚我
没有乒乓球是不可能的，所以，她也希望我把
教练工作做好。”

而过去 .年，为了儿子心爱的高尔夫事

业，安宰亨甘当家庭“主男”。他陪儿子在美国
佛罗里达定居，陪他参加高尔夫培训、去世界
各地比赛。

焦志敏也时常去探望两人，“我一过去，
就给他们烧点好吃的。但是毕竟路途遥远，我
要在中国、韩国和美国三地飞来飞去，有时候
只待一天，身体有点吃不消。”

与此同时，她也注意到，安宰亨心心念念
的是乒乓球事业。“很少有人能像安宰亨一
样，嗜乒乓球如生命。哪怕他在美国陪儿子，
他也每天都在关注乒乓球。打开他的电脑，全
都是乒乓球的数据，你简直无法相信。”

如今，儿子长大成人，已经成为了职业球
手，打入了欧巡赛，有了经纪公司和专业球童。
“八年抗战”也都胜利了，当年初韩国乒协向
安宰亨抛出橄榄枝时，他同焦志敏促膝长谈。

焦志敏告诉记者，“刚开始我有点犹豫，
担心孩子。但转念一想，要是先生再次拒绝这
个机会，对他而言是人生一大憾事。”过了一
个月，安宰亨终于接受了这份邀约。焦志敏
说：“我全力支持你，干你喜欢干的事。”

就在来苏州之前，焦志敏陪安秉勋在上
海参加沃尔沃公开赛，比赛一结束两人就来
助阵安宰亨，由于安秉勋还有比赛，他在苏州
只待了一晚，“次日，我陪儿子飞到北京，将他
送上回美国的飞机，我再飞回上海，再回到苏
州来……”

明明很辛苦，但焦志敏的脸上，分明洋溢
着幸福的微笑。 本报记者 陶邢莹
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